
工作时间：
每周一至周六上午7:00-10:
00每天三个小时(节假日
除外)。
工作地点：
芝罘区范围主要站点
劳动报酬：
每小时12元+销售提成
结算方式：
每周日结算工资。
要求：
身体健康，年龄60周岁以
下
咨询电话：
15563860788 18653578221

文化传媒公司
聘小时工100名

公告
兹有芝罘区

某 高 档 小 区
内公寓一套，
预 测 面 积
42 . 82平方米，
地段好，户型
优，现特价出
售。有意者请
致 电 咨 询 ：

18605455896

公告
兹有芝罘

区某高档小区
内 网 点 房 一
套 ，面 积 为
3 6 . 4 1平方米，
地 段 好 ，升 值
快 ，现 特 价 出
售 。有 意 者 请
致 电 咨 询 ：
18660533332。

2012年7月29日

推广免费校车体现教育公平
┮毛旭松

开学首日，莱山区2300多名
孩 子 可 以 乘 坐 免 费 校 车 上 下
学，这对他们来说是最好的新
学期礼物。不用再挤小面包上
学，安全有了保障，老师和家长
终于不必再担惊受怕了。(本报8

月27日C03版报道 )

三番五次上演的“校车之

殇”深深刺痛了我们的神经，尚
未绽放的花朵顷刻之间丧于车
轮之下。虽然每次事故后都有
严厉的处罚，但依旧无法抹平
受害者家长受伤的心灵。归根
结底，校车事故频发在于教育
投入不足。再穷不能穷教育，再
苦不能苦孩子，这句谁都会喊
的口号难以落实。

教育优先是衡量一个国家
文明程度的重要标准。所谓的
教育优先实实在在体现在，有
朗朗读书声的校舍能够经得住
八级地震、饭菜可口的午餐能

够免费提供、安全宽敞的免费
校车能够载着孩子上下学等方
面。

实际上，在推广校车方面，
烟台走在了全国前列。2010年下
半年，烟台在牟平区率先启动
学生专用班车试点工程，采取
以政府投入为主，客运公司让
利一点，学生家长承担一点的
运营模式，解决学校布局调整
带来的上学半径大、“黑校车”
安全事故多的问题。之后，烟台
市政府将提供校车服务和免费
校服、午餐三项工程写进《烟台

市推进教育现代化行动计划》
中，今年将实现校车全覆盖，明
年校服全免费，“十二五”期间
实现午餐免费。

烟台全面推进免费校车工
程体现了教育的优先性和公平
性。此举不仅为群众减轻了经
济负担，让黑校车失去了市场，
保障了交通安全和学生健康体
质，更重要的是让孩子以平等
的心态接受教育。当然，并不是
说有了免费的新校车就能够高
枕无忧，校车的安全运行、后期
检测等方面不可掉以轻心，

政府部门还应该规范和加
强校车管理，按照社会管理创
新的要求，建立校车保障的长
效机制，才能从根本上解决校
车难题，孩子的出行安全就会
得到更好的保障。

我们也要清醒地认识到，
教 育 领 域 的 很 多 问 题 依 然 存
在，比如择校费、高考生源、教
育资源分配不均等。实施免费
校车、午餐、校服在迈向教育公
平的道路上迈出了可喜一步，
然 而 教 育 改 革 依 旧 任 重 而 道
远。

读者丁洪峰：现在养
宠物的越来越多，老人养，
年轻人也养。走在烟台的
大街小巷，尤其傍晚的时
候，经常会看到有人遛狗，
甚至一个主人带着三四条
大小不一的宠物狗。前两
天在烟大市场，还看到有
个女孩拿着一个装着宠物
蛇的笼子，吓得周围人的
纷纷避着走。

不可否认，宠物可以做
伴，对于子女不在身边的老
人来说，养宠物确实是个不
错的选择。现在年轻人养宠
物也是越来越大胆，从猫狗
为主扩大到了蛇、蜥蜴、蜘
蛛、鸭子……有人说，养宠

物很简单，只要细心点就可
以了，但养宠物其实没那么
简单。

有的人把巨蟒当做宠
物来养，结果上街逛公园
时，就可能吓坏了周围的
市民；有的人养鳄鱼作为
宠物，但是当鳄鱼越来越
大时，可能就有些不知所
措了。若是盲目放生到野
外，则可能成为自然生态
的祸害，极可能伤及他人。

养宠物当然是个人的
自由与权利，但在享受宠
物做伴的美好时，我们却
不能忘记，任何的自由权
利都有一个界限，那就是
不能侵犯他人权利，不能

对别人生活造成不良影
响，亦不能对自然生态等
公共空间带来隐患。无论
是新闻报道中放巨蟒游
泳，还是屡屡引起争议的
小区禁狗话题，其实都不
过是“宠物效应”的一个表
现而已。养宠物从来就不
是个简单的活，随着宠物
数量与种类的增多，其造
成的影响也越来越大。对
市民的宠物知识和权利意
识也提出了更高的要求，
对于管理工作更是挑战。
而这也需要从宣传、法规
等方面做出更加细化与科
学的规范。否则，宠物带来
的麻烦恐怕还是会不断。

养宠物其实没那么简单

qlwbqss@163 .com新浪·齐鲁晚报·今日烟台
官方微博：http://weibo.com
/1886899723

齐鲁晚报新闻热线967066

QQ群：227966397

读者刘学光：周末吃
罢晚饭，走在迎春大街上
散步，见到环卫工人还在
清扫路边上的杂物，就走
上前与这位老大叔攀谈
起来。大叔六十多岁，工
作很辛苦，早晨4点半上
班，晚上8点半下班，把街
道打扫得干干净净。可是
让大叔烦恼的是，经常有
人乱扔烟头，或者开车时
乱扔杂物，有时车流量很
大，清扫起来很危险也很
费劲。

开车在路上行驶，经
常会看到一些从车里扔
出来的水瓶或烟头等杂
物，他们随手一扔省了
事，却给环卫工人带来了
很大的麻烦。据报道，一
位环卫工人为了捡一块
在路中央随风飘的方便
袋，被超速行驶的轿车撞
飞。如果不是有人乱扔杂
物，惨剧就可避免。在大
街上经常会看到上幼儿
园的小朋友，他们吃完冰
棒将包装纸送到路边的

垃圾桶里，难道我们有的
成年人还不如一个幼儿
讲文明吗？！

乱扔杂物，是不文明
的行为，给我们的城市环
境和环卫工人的工作带
来很大的麻烦。一个城市
的宽阔马路，就是一个城
市的脸面，人人都有责任
爱护它、维护它。希望更
多人的能做到文明出行，
不乱扔杂物，只有这样，
我们的城市才能更有吸
引力，更让人流连忘返。

从乱扔杂物的不文明行为说起
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@一只小资的猫：您觉得在烟台，
修建过街天桥和地下通道，哪种更合
理，更科学，利用率更高？

天桥派：

地下通道不安全，让人犯晕

@qdsjzy：个人觉得应该建过街天
桥，成本低，改造易。

@小小月xp：我比较倾向天桥，地
下通道七拐八拐方向感差的人容易
晕。

@体木78级：感觉现在的烟台，建
天桥可能更实用一些。

@辣椒小百合：天桥比较好，地下
通道最好在繁华地带，人少的地方太
不安全了。

地下通道派：

一到雨雪天，天桥弊端显现

@一只小资的猫：目前烟台人走
过街天桥的能多一些，但是遇到雨雪

天，天桥弊端就显现出来了。
@海边凤城：地下通道比较好。
@1585990598：天桥不利于城市景

观，但经济实惠，长远发展还是看好地
下通道。

@yangger007：过街天桥以后还要
拆，浪费，直接修地下通道就可以了。

建议派：

不管是啥，为了安全就该建

@士兵心情：烟台冬天雪多，为了出
行安全，地下通道或天桥都可以修建。

@老船长：天桥或者地下通道确
实能在保证市民的安全上起到很大的
作用，同时也给有关部门提了醒，城市
建设，应该注重长远规划。

@西西的猫咪：不管建什么，最主
要还是为了方便通行。

@加菲猫！：希望规划部门能够公
布一下未来一两年烟台哪些地方会修
建过街天桥。

来源：17路论坛

建天桥还是地下通道，哪个好？
微微
话话
题题

征稿

启事

烟台话题是本报面向烟台市民的评论专版，说咱烟台百姓的事儿，拉
咱烟台百姓的理儿，是百姓发言的舞台，网友评说的天地。如果您想对咱
烟台的事儿说上几句，评上一段，请您发送至本报投稿邮箱q lw b q s s@
163 .com，见报即付稿酬。同时，开通QQ群：227966397，期待广大有兴趣的
读者和作者加入。
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